



Mario Morales Argueta

Dr. JIMENEZ RUIZ SERGIO

ANTROPOLOGIA MEDICA I

Control de lectura

1 "A"



PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022

Mario Morales Argueta. I= "A"

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sistemas de Símbolos y Significados.

Enfermedad y Cultura.

Al interrumpir la naturaleza de nuestra vida cotidiana, como sugiere Linda Garro, "la enfermedad pone en juego intentos para explicar y solucionar dicha disrupción.

Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores propusieron hablar de sistemas médicos para referir al conjunto de representaciones y prácticas, formas de atención, técnicas y tecnologías involucradas en el acto de curación y tratamiento de la enfermedad. Universidades culturales o empíricas.

El enfermar no es un episodio individual, sino un hecho social. Y aquí podemos distinguir 3 puntos fundamentales respecto a la "dimensión cultural de la enfermedad":

1º La trippificación y definición de las enfermedades.

2º La significación social atribuidas a las mismas.

3º Los contextos Terapeuticos.

La comprensión que tenemos acerca de la enfermedad viene tamizada por un conjunto englobante de ideas, valores, símbolos y prácticas históricamente determinados y en constante cambio.

Mario Morales Arqueta. 1^o "A"

31-OCT-2022

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Modelo Médico Hegemónico

Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto, hasta su incidencia en la economía política, pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos salubristas, al campo lesbico y homosexual, al campo de la salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud, etc., cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual. Las críticas generalmente han sido acompañadas de propuestas que expresan la diversidad de los actores que las formulan. Mientras aumentan modificaciones más o menos justificadas pero que se realizarían dentro del campo biomédico, otras buscan una complementariedad de enfoques y otras proponen un cambio radical que supone inclusive el desplazamiento de la biomedicina como institución hegemónica.

Mario Morales Argueta. 1^oA

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Medicina Tradicional Mexicana.

La medicina Mexicana es un mosaico piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánica y española fusionadas desde finales del siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja ~~so~~ cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de las enfermedades. Mas si como para deducir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir; los colonizadores veían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores.

Algo importante que destacar es que la medicina tradicional es asociada fuertemente a las plantas medicinales, su recursos más abundantes, accesible y conocido, sin embargo, la medicina tradicional es mucho más que una botánica medicinal, ya que podemos encontrar una amplia gama de "especialistas" considerados.

Mario Morales Argoeta. 1^a "A"

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Medicina Tradicional versus Científica ¿En Verdad Somos tan diferentes en lo esencial?

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica (también conocida como alopática u occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro tema de salud. Para muchos, ambas son prácticas aparentemente irreconciliable que se encuentran en los antípodas del ejercicio médico. Asimismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país, algunas personas la imparten en cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tradicional. Ante esta inequitativa situación, es de importancia preguntarnos ¿son así de diferentes estos sistemas médicos? Tomando en cuenta sus aspectos esenciales, la respuesta sería no, debido a que:

- 1^o La primera y tal vez la más importante semejanza entre ambas se fundamentan en un propósito común.

Mario Morales Argueta. 1o^a A^o

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Caso Josie King

Todo comienza con Josie de 18 meses que murió en un hospital, como resultado de errores médicos. El video se trata sobre una conferencia que se enfoca a la madre de Josie, de esta experiencia tan fea que ella sufrió. Lo que ella busca con esta es que los errores médicos no sean responsables de muertes. En que cambie la forma en que tratan a los pacientes. En enero de 2001, Josie fue internada en el JH después de sufrir quemaduras de primer y segundo grado, todo estaba bien pero a dos días antes de regresar a casa murió por deshidratación severa y mal uso de narcóticos. Ella señala que la muerte de Josie no fue culpa de un solo doctor, de una sola enfermera sino el resultado de un colapso total del sistema. Fue el ~~ser~~ resultado de una falta total de comunicación entre diferentes equipos. Fue el resultado de no escuchar por parte de los médicos y enfermeras a un paciente preocupado. El resultado de una combinación de muchos errores, todos los cuales eran evitables. 98,000 personas mueren cada año debido a errores médicos. Los errores hospitalarios se encuentran en las primeras 4 causas de muerte en el país. Ella lo único que busca es que todos los doctores tomen

